



Empresas de EU frenan la inversión mientras prosiga diferendo sobre el T-MEC

PEDRO GAMBOA, SAN ANTONIO

— Proyectos de energía renovable están pendientes hasta que haya solución en las consultas, aseguró Ken Salazar. PAG. 14

Debate energético frena inversión de EU: Salazar

Diferendo. La prioridad del presidente Joe Biden es poner en la mesa cuestiones del cambio climático y las fuentes renovables, indica el embajador de Washington

P. GAMBOA, L. CISNEROS Y A. CORRAL/SAN ANTONIO Y NUEVO LAREDO

Empresas de Estados Unidos pusieron freno a inversiones en el país en tanto no se resuelvan las consultas sobre la política energética de México en el T-MEC, reveló el embajador estadounidense, Ken Salazar.

“Es parte de los que estamos trabajando, hay mucho capital que llegaría a México, pero no se ha hecho y eso es parte de lo que se está resolviendo con los diálogos que tenemos, las consultas nos pueden dar claridad de qué es lo que se requiere”, comentó en entrevista para MILENIO.

En el contexto de la reunión anual del North American Development Bank (NADBank) en San Antonio, Texas, Salazar dijo que no tiene una cifra exacta del

capital que se detiene, pero expuso que hay proyectos de energía renovable que no avanzan.

“Estamos viendo algunos casos; por ejemplo, en los días pasados había empresas que tenían un proyecto solar en Baja California Sur, es un plan con la tecnología más avanzada, una fotovoltaica pero con baterías, eso es lo que se requiere, el lugar donde estamos trabajando nosotros es sobre la lucha del cambio climático sabiendo el motor del éxito es la energía renovable”, agregó.

Remarcó que el T-MEC es un acuerdo comercial durable pese a las diferencias, por lo que seguirá por mucho tiempo y definirá el futuro de la región.

“La prioridad del presidente (Joe) Biden es poner en la mesa cuestiones grandes como el cam-

bio climático y las energías renovables, entonces subrayo que debajo de las consultas tenemos que llegar a ese lugar”, remarcó.

Al respecto, Esteban Moctezuma, embajador de México en Estados Unidos, remarcó que el acuerdo no se va a romper, pues es vital para ambas economías.

“Lo bueno es que el T-MEC es para que se den estas disputas y siga el proceso de integración comercial, sin importar lo que pase, el tratado continuará. Es una de las herramientas que más empleos genera”, explicó.

Por otro lado, Carmen Lilia Canturosas, presidenta municipal de Nuevo Laredo, y Pete Saenz, alcalde de Laredo, presentaron junto con el embajador Ken Salazar el Proyecto Río Binacional en la Earthx Latin American, organización



internacional que impulsa proyectos de preservación y medio ambiente. Este plan tiene como objetivo la restauración y conservación del río Bravo, además de intercambio cultural.

“Quítenselo de la mente”

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que de ninguna manera el país saldrá del T-MEC, incluso, si no se lograra llegar a un acuerdo en las consultas energéticas.

“¿Cuál es el escenario que cabe esperar? Pues que lleguemos a un acuerdo. Ahora, si lo tuviésemos, de cualquier manera, México no se plantearía salir del Tratado, eso por favor, quítenselo de la mente porque eso no existe”, dijo.

También el canciller adelantó que durante el próximo Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN), que se realizará en México en septiembre, los tres paí-

xico en septiembre, los tres países de América del Norte se pondrán de acuerdo para asegurar el correcto suministro de energía, alimentos y medicamentos.

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que las consultas iniciadas por la política energética mexicana en el T-MEC no son un asunto técnico, sino político y está abierto a platicar del tema con el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, que viene el próximo 12 de septiembre. —

López Obrador se dice abierto a platicar sobre el sector con Blinken